アカデミア・コンソーシアムふくしま NEWS LETTER

れんけい 第14号

編集・発行 アカデミア・コンソーシアムふくしま

ふくしまの大学でキャリアアップ! **進路セミナー合同座談会** ~田島高校・若松第一高校~



- ◇日時:平成28年9月8日(木)、9月14日(水)
- ◇場所:田島高校·若松第一高校
- ◇参加大学(※五十音順に掲載) 会津大学、会津大学短期大学部

テクノアカデミー郡山、テクノアカデミー浜

福島学院大学短期大学部、福島大学



ふくしまの大学でキャリアアップ! in 合同座談会は、学生が自らの言葉により大学で学んでいることや学外での活動を高校1年生に話すことで、高校生の進路選択の幅を広げること、学生自身のキャリア教育につなげることを目的として、今年も福島県立田島高校(9月8日)と若松第一高校(9月14日)で開催されました。福島県立田島高校での当取り組みは、今年で3年目ということで恒例となりつつあります。今年は新たに若松第一高校でも開催し、当高校では福島県内の大学を受験する高校3年生も参加し、入試について具体的な質疑応答が行われました。高校生を目の前にした学生は、とても緊張していましたが、高校生に伝わりやすいようにクイズ形式や、スケッチブックに大きく書いたり、自分が授業で制作した作品を見せたりするなど、それぞれに工夫を凝らしていました。こうした取り組みにより、学生にとって課題探求・解決力、情報発信力が向上しました。

座談会終了後の高校生のアンケートによると、福島県内の大学に興味を持ったという 意見が多く、高校の進路指導担当教員からも来年の継続開催を期待する声がありました。

風とロック芋煮会2016

~とげっちょ組 わりばし大作戦~

◇日時:平成28年9月18日(日)、9月19日(月)

◇場所:白河市しらさかの森スポーツ公園

◇参加人数:14名

◇参加大学(※五十音順に掲載) 福島工業専門学校、福島大学









9月18日・19日に白河市で行われた「風とロック芋煮会」に、福島民報社の協力を得てブース出展を行い、さらに割箸の販売を行いました。

これまでに関わりのある南会津町内の授産施設,あたご共同作業所で製造された間伐材割箸を,会場限定のノベルティグッズとしました。この割箸は同イベントの実行委員長である箭内道彦氏の公認グッズで、南会津町の森林保全のための間伐と,その間伐材を用いた割箸づくりを授産施設が担っていることをPRしながら販売し、200セットが売れました。当日は会場内で発生した使用済みの割箸を分別収集する作業も、彼らが行いました。

「とげっちょ組」について

平成 25 年度に行った「会津高原 森林の楽校 2013」をきっかけに発足した「わりばしから環境 を考える会」。最近、この略称の「わりかん」を聞かないなぁ、と思っておられる方もいらっしゃるかと思いますが、実は4月に「とげっちょ組」に 発展し、現在も福島大学の非公認学生サークルとして活動を継続しています。そんな彼らの躍進が 今年も止まりません。

福島県中学生ブリッジデザインコンテストは、8月20日(土)・9月3 日(土)・9月17日(土)に開催されました。福島工業高等専門学校建設環 境工学科の根岸先生と加村先生が担当している取り組みで、当学科の学生 が補助指導員として、橋が荷重を支える力の仕組みと構造物の強さについ て、中学生に説明・アドバイスする体験を通して、学生自らの学びを深め るものです。補助指導員となった学生にとって、普段、自分が興味を持っ て学んでいる専門的な内容を中学生に伝えることは容易なことではあり ません。学生は中学生にわかりやすく噛み砕いて説明し、自分が中学生に とって見やすい場所に移動するなど工夫をしておりました。本取り組みを 通して、学生の情報発信力・課題探求力の高まりが認められ、一方、中学 生にとっては年齢が近い学生から知的好奇心の刺激を受け、荷重を支える 力の仕組みと構造物の強さに対する興味を増すことができました。

◇日時:平成28年9月17日(土)

※全3回 8月20日(土)、9月3日(土)、9月17日(土)

◇参加人数:30人程度(中学生対象)









森づくりワークショップ

◇日時:平成28年10月1日(土)、10月2日(日)

◇場所:南会津町中荒井

◇参加人数:8名

◇参加大学(※五十音順で掲載)

福島大学

※福島大学地域活性化サークル主催







10月1日・2日には南会津町において「森づくりワークショップ」を、とげっちょ組(※2P目記事にて詳細説明)が企画し実施しました。こちらは福島県の「若者の森林自己学習支援事業」の一環で行われたもので、これまでの実績を基に今年度初めて行った取組です。当日は2名の講師による講演や、地元の山林の見学を踏まえて、この地域の活性化のために必要なもの・考え方、をテーマとしたワークショップを、学生がファシリテーターを務め、地元住民が参加をする形で行いました。ワークショップの終了後には、中荒井区主催の交流会が行われ、地域住民と学生が食事を囲んでワークショップの続きを行いました。

「とげっちょ組」の学生たちの努力はもちろん、企画の趣旨に賛同いただける企業や 自治体、地域住民の皆様のご協力があって成立しているものです。こうした学生と外 部の人たちの結びつきを大切にし、他の取り組みの事業推進にもつながるようにした いと考えています。

■今後の活動予定(11月~1月)

11月26日(土)~27日(日)フォレストツアーin いわき

12月 4日(日) 首都圏でスタディーツアーの報告会(東京都内)

12月18日(日) ふくしまミニキッズ博(あづま体育館)

12月27日(火) ものづくり教室(南相馬市立中央図書館)



次回発行予定:1月



はっと一息 → つきませんか?



今年の8月より新しくアカデミア・コンソーシアムふくしま事務局の一員として迎 えていただきました事務職員の斎藤綾乃です。素敵な事務局の方に囲まれ、毎日楽し く働くことができ、4ヶ月がたちました。まだまだ不慣れなことも多くありますが、 一生懸命頑張りますのでよろしくお願いいたします。

さて、寒さも厳しい時期となり、温かい飲み物が欠かせない季節になってまいりま した。みなさんは職場で何を飲まれますか?食欲の秋でもあるので、今回は職場でよ く登場するコーヒーに合うお菓子を紹介します。

まず、苦味の強いコーヒーです。このコーヒーには、甘みの強いお菓子が合うとい われています。今の時期ですと、モンブランケーキがおすすめです。次に、酸味の強 いコーヒーです。このコーヒーには、フルーツ系のケーキが合い、さっぱりと美味し くいただけます。さらに、カフェオレにはスコーンなどの焼き菓子が良いそうです。

また、私の個人的な好みもありますが、どんなコーヒーにも「あんこ」が意外と合 います。饅頭やたいやきなど、とても美味しいので、いつもの組み合わせに飽きたと きには是非、試してみてください。

T960-1296

福島市金谷川1番地

福島大学 地域連携課内

【電話 🖀 】 024-548-5295

【メール 🖂 】 acf@adb. fukushima-u. ac. jp

[URL] http://acfukushima.net/

[Facebook]

https://www.facebook.com/ACFukushima/



お気軽にご連絡ください♪